

Organizaciones Populares en la Construcción de Nuevas Estrategias Sindicales. El Caso de la Confederación de Trabajadores de la Economía Popular de Chaco.

Área del Conocimiento: Ciencias Sociales

Becario/a: LANCIERI, Constanza

Director/a: ALEGRE, Javier

Facultad: Ciencias Económicas

E-mail: clancieri@gmail.com

Objetivos

Se propone analizar las estrategias sindicales de las organizaciones populares que integran a la CTEP (Confederación de Trabajadores de la Economía Popular) de la provincia de Chaco en el contexto del cambio de gobierno desde el 2016 hasta el 2019 inclusive.

Los trabajadores de las organizaciones populares se encuentran en situación de informalidad y por lo tanto no se encuentran representados por sindicatos tradicionales lo que imposibilita que puedan negociar colectivamente de forma tradicional y es por ello que deben negociar de otra manera, principalmente con el estado, y a través de este modo lograr la reivindicación sus derechos.

Debido a que el mismo es un sindicato conformado recientemente, asume una serie de estrategias orientadas a fortalecer su estructura. Es por ello que en esta investigación asumimos identificar las estrategias sindicales de esta organización popular.

Materiales y Método

Se trata de una investigación descriptiva con un abordaje cualitativo.

Las unidades de análisis están compuestas por el sindicato, sus dirigentes y las organizaciones que la componen.

Para la obtención de los datos primarios se realizaron entrevistas semiestructuradas a dirigentes de las organizaciones populares como también se hará una revisión de documentos sindicales, artículos periodísticos, investigaciones y libros.

Se realizará un relevamiento de las acciones colectivas llevadas a cabo por dichas organizaciones a través de la recolección de datos de artículos periodísticos, actualmente este proceso se está efectuando con el "Diario Norte" de la provincia de Chaco, y a partir de esta sistematización se propone conseguir caracterizar a las estrategias sindicales.



Resultados y Discusión

Se establecieron algunas de las categorías de análisis preliminares las cuales se encuentran constituidas por:

- 1) Las experiencias de organización y acción colectiva que incluyen los procesos de movilización y desmovilización para dar cuenta de la puesta en marcha de estrategias sindicales determinadas, como también las demandas que se manifiestan en las acciones colectivas.
- 2) La situación política con las instituciones estatales, es decir los vínculos entre la Confederación de Trabajadores de la Economía Popular y el estado, debido a que el estado cumple un rol fundamental en la regulación de las relaciones del trabajo.
- 3) Por último, las proyecciones y alineamientos político-sindicales a nivel nacional, esto es a nivel nacional de los sindicatos abordados y de sus organizaciones a nivel provincial. el análisis de esta dimensión nos permite dar cuenta de las implicancias de determinaciones institucionales en los procesos de construcción de estrategias gremiales.